

## PRESENTACION

*En las ciencias sociales de hoy, se ha perdido el gusto por el debate. Después de que en las décadas recién pasadas, los científicos sociales se sumían complacidos en las profundidades de la teoría, sosteniendo cada uno, tesis que ha menudo se consideraban invencibles, pareciera que hoy padecemos una resaca inmovilizadora.*

*De esa situación hay algunos gananciosos. Por un lado, las corrientes empiristas que siempre sintieron escozores ante la teoría, prefiriendo contar, medir, sumar y restar alegando que a eso se limitaba la ciencia. Otros gananciosos son los "nuevos profetas" del neoliberalismo que han impuesto, por la fuerza de las finanzas, una teoría simplona e irresponsable, según la cual las fuerzas del mercado desatadas garantizan el desarrollo.*

*Es por ello que nos complace dejar constancia con este número que la teoría no ha sido totalmente derrotada, puesto que María Pérez Yglesias piensa la semiótica, Napoleón Tapia burga en la crítica de Freud a la religión, Emilio Ortiz no sólo se pregunta si existe una psicología marxista sino que defiende su pertinencia y Daniel Villalobos recorre el camino de la creación científica como respuesta a la ignorancia.*

*Este número tiene un segundo tema central denominado: "Costa Rica: Procesos en el sector laboral" dentro de él incluimos el trabajo de Marielos Aguilar que estudia las restricciones a los derechos políticos de los costarricenses en el marco de la crisis nacional y regional de los ochenta; de Luz Cubero y Warren Ortega un estudio del solidarismo en el sector público; de Marlen Montero una interesante descripción y análisis del itinerario de los campesinos costarricenses que entran a los Estados Unidos como "espaldas mojadas"; de Wilfred T. Miller una reseña de su experiencia de trabajo como psicólogo voluntario en la ciudad de Golfito y de Flory Fernández un estudio de caso relacionado con las estructuras organizativas y administrativas de tres organizaciones cooperativas.*

*Se cierra esta entrega con la sección artículos donde Mario Alberto Sáenz brinda una panorámica del mundo de las drogas en Costa Rica y defiende, por encima de los simples datos, el análisis social, político, económico y psicoanalítico como indispensable para la comprensión de ese fenómeno. Defiende atrevidas, pero fundamentadas, propuestas acerca de la legalización de las drogas prohibidas y los efectos nocivos de las permitidas. Walter Monge y Manfreth Pereira analizan los problemas actuales del régimen municipal, tema pertinente hoy en día cuando en el debate público está presente la necesidad de reforzar los gobiernos locales.*

*Ciudad Universitaria Rodrigo Facio  
marzo 1995*

*Daniel Camacho  
Director*